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计 划 停 电 预 告
8月5日 星期一

海曙 古庵村一带、三峰电子、泰凯（8：00-16：00）
8月6日 星期二

海曙 龙观乡：宇腾五金厂、浙江永联民爆器材、浙
江永联民爆器材（7：30-15：30）龙观乡：龙观乡人民政
府（外牌楼水库）（7：30-15：30）

江北 甬江街道丰源工贸（08：30-12：00）庄桥街道
冯家村、商银米粉、辰峰电动车（7：00-17：00）

8月7日 星期三
海曙 龙观乡：上半山1号公变、下半山1号公变、龙

观里牌楼电站、里牌楼电站、玄旦殿1号公变、潘溪老村
1号公变、榨坑1号公变、观顶1号公变、箭丰1号公变
（7：30-15：30）

江北 庄桥街道棉纺厂（8：00-16：00）

8月8日 星期四
海曙 天封1号箱变、教育考试院（5001049171）（9：

00-17：00）岐湖村一带（9：30-17：00）长乐城综2号公
变、长乐城综3号公变、（8：30-16：00）长乐城综16号公
变（8：30-16：00）章水镇：郑家8号公变、郑家3号公变、
神龙工具（8：00-15：00）章水镇：郑家4号公变、郑家5
号公变、腾丰食品厂（8：00-15：00）

8月9日 星期五
海曙 古林镇：葑里村3号公变，葑里村11号公变

（9：00-15：30）石碶街道：交通工程5320310164，工程
建设5320310170，谢家堍3号公变（7：30-15：00）

江北 洪塘街道创新电器（7：30-15：20）
增加：

7月29日星期一
杭州湾新区 宁波敬业高压电器、宁波嘉思电气有

限公司、宁波慈星股份有限公司、浙江三基钢管有限公
司宁波分公司、中国铁塔股份有限公司宁波市分公司、
博世（宁波）轻型电动车电机、慈溪正储混凝土有限公
司（7：30-10：30）

8月1日星期四
杭州湾新区 宁波东经新型面料有限公司、开发区管

理委员会（9：00-16：30）下一灶部分地区7：30-15：20）
8月2日星期五

杭州湾新区 宁波海创投资发展有限公司、中国质
量认证中心宁波（慈溪）检测中心（7：00-10：00）

取消：
7月31日星期三

江北慈城镇上岙桑园村（8：00-15：50）
宁波供电公司

网址：95598.zj.sgcc.com.cn

7月23日早上7时许，记者在姚江大闸边看到，有一条轮胎船正在江里游荡，船上的
男子正在收网，一条条鱼被捞了上来。当时姚江潮位正高，小船在江中颠来颠去。“没事，
我水性很好的，船翻了也不会出事。”轮胎船靠近岸边后，这名男子对记者说。

据该男子介绍，他是当天凌晨5点多出来的，然后坐着轮胎船划到江中心开始撒网，
运气还行，打了不少鱼。姚江的鱼质量不错，拿到市场上能卖个好价钱。他家住在姚江
边，平时有空就来捕鱼。记者询问有没有人来查，该男子说曾经被查处过，船和渔具都被
没收了。但轮胎船结构简单，花不了几个钱，一会儿工夫就能改装一艘。

随后，记者拨打了江北区渔政部门的电话，这名男子可能觉得情况不对，匆匆划着船
到对岸，然后就收拾东西离开了。江北渔政大队的执法人员赶到现场时，江面上已经看
不到轮胎船的影子。

清网行动过后
又现非法捕鱼船
姚江上的“轮胎船”为何屡禁不止？

“现在天气热了，每天清晨和夜里都能看到有人用轮胎船在姚江里捕鱼，
不但破坏了姚江的生态环境，自己也很危险啊！“近日，市民朱先生通过网络向
本报报料。

据朱先生介绍，他每天都会到姚江边散步。这几天他发现，随着天气转
热，姚江上开始出现越来越多的用汽车轮胎改装的简易船，在姚江里捕鱼。“我
看到他们连鱼苗都不放过，有的人还是开着车来的，把捕上来的鱼就地销售。
这事难道没人管吗？”

另据渔政部门提供的信息，这些年，姚
江两岸真正靠捕鱼为生的渔民越来越少，
据统计，目前持有捕捞证的渔民只有150
户。一位本地渔民告诉笔者，单靠捕鱼，一
年挣不了多少钱，很多本地渔民早就上岸
打工或做生意去了，“常常在姚江偷捕挣外
快的，并不是本地渔民。”每年，渔政部门都
要组织多次“清网行动”，每次没收的非法
捕捞工具都不少，但前脚才清理完，后脚又
会有人坐着轮胎船去捕鱼。清理非法捕捞
不容易，要现场查到更困难，而且后续处罚
无法实施。这也使得姚江非法捕鱼现象陷
入一种不断清网、不断违法的循环之中，亟
待出新招加以破解。

去年5月，宁波市治水办发布了《美丽
母亲河创建暨姚江水质提升攻坚行动方
案》，以清理拆除违规网具、网箱为重点，打
响姚江“美丽攻坚战”，旨在打造“百里生态
姚江”，清除工业污染源后，渔业生态环境
治理也要跟上。在该次治理行动中，沿江
政府部门调集多个执法机构力量，形成攻
坚合力。当时制定的目标是“整治力度不
能松，阶段性整治完成后，还要谋划建立长
效机制，上下‘一盘棋’，扫除监管‘盲区’，
遏制非法设网捕鱼现象‘反弹’”。但是，从
目前的情况来看，治理效果仍旧不容乐观。

记者 边城雨 文/摄

记者了解到，宁波大剧院姚江大闸段的鱼几乎都是姚江开闸时游出来的。上世纪
50年代，姚江大闸建成后，姚江上游告别了海水直入，从此成为集灌溉、航运于一体的内
江，也成了宁波人饮用水水源之一。市政府每年都花费大量资金治理姚江，每年投放姚
江的鱼苗就有上千万条，同时采取各种措施保护姚江的生态环境。经过多年努力，姚江
的水清了，姚江也成了菜篮子生态渔业养殖基地。每次大闸放水，总有一些鱼溜出大闸，
聚集在宁波大剧院至解放桥江段。

据宁波市海洋与渔业执法支队副支队长黄剑波介绍，一些非法捕鱼者盯上了姚江大
闸段这个特殊位置的渔业资源。据调查，这些捕鱼者都没有捕捞证，而捕鱼工具也都比
较简单，轮胎船是主要工具之一。该执法支队曾多次联合公安部门对非法捕鱼行为进行
查处，根据《渔业法》规定，可没收非法捕鱼人的渔具、渔货及违法所得并进行处罚。但每
次花大力气整治后，偷捕现象还是会重现。就在不久前，他们还组织水利、水上公安等部
门对非法捕捞工具进行了清理，但是非法捕鱼死灰复燃的现象还是令人头疼。”我们每天
都在加强巡查，但是由于人手少，再加上取证执行难、违法成本低等原因，非法捕鱼现象
一直难以肃清。”

黄剑波还告诉记者，姚江里是可以捕鱼的，但是要守“规矩”：一是要有捕捞证，二是
不能使用违禁网具。用自制的小船在姚江上捕鱼就是违法行为，不仅影响了宁波城市的
市容市貌，破坏了姚江水域生态环境，更是对自身安全的不负责任。姚江水流湍急，水势
复杂，再加上过往船只形成的巨大波浪，近年来姚江上已发生过多起非法捕鱼者落水甚
至溺亡的事件。“他们坐在用轮胎改装的小船上，放网捕鱼或电鱼，很容易翻沉，搞不好要
出人命。”执法人员担忧地说。

去年，法院曾审理了一起因为轮胎船捕鱼溺亡的事件，死者徐某的家属把过往的21
条船告上了法庭，最后以败诉告终。“经常有人像徐某一样用报废汽车轮胎组装成船到江
中捕鱼，只是在轮胎上放置一块木板，且不带救生设备下水。这本身也为事故发生埋下
了隐患。”审理此案的法官提醒说。

不但破坏生态资源，自身安全也无法保障

轮胎船在江中游荡，每天能捕几十斤鱼

非法捕鱼缘何屡禁不止

姚江上的非法捕鱼人


